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MARAU/RS, 09 de dezembro de 2019 
 
 
 

ANAIS Nº. 51/2019 
 
 

Aos nove dias do mês de dezembro do ano de dois mil e 
dezenove, às vinte horas, reuniu-se a Câmara Municipal de Marau, em sua sede, na 
Rua Duque de Caxias, número vinte e seis, na cidade de Marau, Estado do Rio 
Grande do Sul, com a presença dos seguintes vereadores: Presidente Josiane da 
bancada do MDB, Vice-Presidente Zigomar Zanin da bancada do PSB, Primeira 
Secretária Adriela da bancada do MDB, Vereador De Conto da bancada do MDB, 
Vereador Thomezinho da bancada do MDB, Vereador Jair Roy da bancada do 
Progressistas, Vereador Anderson Rodigheri da bancada do Progressistas, Vereador 
Marciano Aguirre da bancada do Progressistas e Vereador Renan Borba da bancada 
do Progressistas. A senhora Presidente Vereadora Josiane declarou abertos os 
trabalhos da SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA convidando a todos para a execução 
do Hino de Marau. Foi colocada em discussão e votação a ata da sessão anterior 
tendo sido aprovada por unanimidade. Foi realizada a leitura das matérias que 
ingressaram na Câmara após a última sessão pela Secretária, Vereadora Adriela, e 
também das correspondências recebidas pela Casa. HOMENAGEM: Após, foi 
realizada homenagem ao Clube de Caça e Pesca de Marau e ao seu atleta Gilberto 
Cláudio Pawlak, oportunidade em que houve pronunciamentos dos Vereadores 
Anderson Rodigheri, Zigomar Zanin, Thomezinho e Presidente Vereadora Josiane. O 
Vereador Anderson Rodigheri entregou aos membros presentes da entidade e ao 
atleta supracitado um certificado da homenagem realizada. Em seguida, o Senhor 
Gilberto Cláudio Pawlak fez seu discurso. O Vereador Zigomar Zanin solicitou 
REQUERIMENTO VERBAL a fim de pedir REUNIÃO DE BANCADA, deferida pela 
Presidente e sendo suspensa a Sessão. Reabertos os trabalhos. COMUNICAÇÕES: 
Pronunciaram-se os seguintes vereadores: De Conto com o assunto “AMPD e críticas 
infundadas”, Zigomar Zanin com o assunto “Obras e entidades, Jair Roy com o 
assunto “Mais atenção às famílias do interior. Fez uso da palavra o Líder do Governo 
vereador De Conto. PAUTA: PROJETO DE LEI Nº 0143/2019 - Denomina de Praça 
Bianca Longo o espaço Público existente no quarteirão formado pelas Ruas 21 de 
abril, Afonso Rigo e João Carlos Rigo no Bairro Santa Isabel. Encaminhado para 

Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, 
Finanças, Controle Externo e Infraestrutura; Comissão de Educação, Saúde e Bem 
Estar Social. PROJETO DE LEI Nº 0144/2019 - Dispõe sobre a instituição da 
Caminhada Marcha Para Jesus no âmbito no município de Marau. Encaminhado para: 
Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, 
Finanças, Controle Externo e Infraestrutura. PROJETO DE LEI Nº 0145/2019 - 
Autoriza o Poder Executivo a doar bem imóvel, de propriedade do Município de Marau, 
através do Programa Empreender e Crescer, em favor da empresa Felipe Rocha & 
Cia Ltda. QUESTÃO DE ORDEM do Vereador De Conto para retificação da leitura do 
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número do projeto. Encaminhado para Comissão de Constituição, Justiça, Redação e 
Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura. 
PROJETO DE LEI Nº 0146/2019 - Autoriza o Poder Executivo firmar parceria e 
repassar recursos a Sociedade Civil Corpo de Bombeiros Voluntários de Marau- RS. 
Encaminhado para Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; 
Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura; Comissão de 
Educação, Saúde e Bem Estar Social. PROJETO DE LEI Nº 0147/2019 - Abre no 
orçamento vigente crédito adicional suplementar e dá outras providências. 
Encaminhado para Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; 
Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura. PEDIDO DE 
INFORMAÇÕES Nº 0051/2019 - Solicita informações sobre a prestação de contas de 
todas as Edições do Festival Nacional do Salame. Encaminhado para Secretaria. 
PEDIDO DE INFORMAÇÕES Nº 0052/2019 - Que o Poder Executivo Municipal 
informe e remeta a esta Casa Legislativa informações sobre todas as empresas que 
prestam assessoria jurídica junto a municipalidade. Encaminhado para Secretaria. 
PEDIDO DE INFORMAÇÕES Nº 0053/2019 - Solicita Informações sobre obras das 
gavetas do cemitério municipal realizadas por dispensa de licitação, de janeiro de 
2017 até o atendimento do presente pedido. Encaminhado para Secretaria. PEDIDO 
DE INFORMAÇÕES Nº 0054/2019 - Assunto: Pedido de Informações referente ao 
Ensino Fundamental. Encaminhado para Secretaria. PEDIDO DE INFORMAÇÕES Nº 
0055/2019 - Que o Poder Executivo informe e remeta a esta Casa Legislativa todos 
os apontamentos realizados pelo Controle Interno aos Poderes Executivo e Legislativo 
do Município de Marau. Encaminhado para Secretaria. ORDEM DO DIA: 
Proposições em Discussão Geral e Votação em Turno Único. A Vereadora Adriela 
solicitou REQUERIMENTO VERBAL a fim de solicitar a antecipação da discussão e 
votação do Projeto de Lei n. 0111/2019, o qual foi deferido pela Presidente. PROJETO 
DE LEI Nº 0111/2019 - Denomina de Rua HUGO ASSIS PICOLI a Rua CL 4972 do 
Loteamento Romani, Via Laranjeira. Pronunciamentos dos Vereadores Marciano 
Aguirre, Adriela, Thomezinho, Zigomar Zanin e De Conto. APROVADO por oito votos 
favoráveis. Voto justificado dos Vereadores: Anderson Rodigheri e Adriela. PROJETO 
DE LEI Nº 0110/2019 - Cria dispositivo na Lei nº 5.155, de 15 de maio de 2015, que 
Institui o Sistema de Estacionamento Rotativo Pago em Vias Públicas no Município 
de Marau. QUESTÃO DE ORDEM do Vereador De Conto para que ele fizesse a leitura 
do relatório do pedido de vistas, a qual foi autorizada pela Presidente. Pronunciamento 
do Vereador Anderson Rodigheri. REQUERIMENTO VERBAL do Vereador De Conto 
para solicitar REUNIÃO DE BANCADA, a qual foi deferida pela Presidente e 
suspensa a Sessão. Reabertos os trabalhos. Pronunciamento do Vereador De Conto 
com aparte para Anderson Rodigheri. QUESTÃO DE ORDEM do Vereador Anderson 
Rodigheri a fim de que o projeto em discussão fosse mantido na Ordem do Dia. A 
Presidente Vereadora Josiane pediu REUNIÃO DA MESA, suspendendo a sessão, 
sendo que ao final do prazo foi prorrogada a reunião da mesa por mais uma vez. 
Reabertos os trabalhos, REQUERIMENTO VERBAL do Vereador Zigomar Zanin para 
solicitar REUNIÃO DE BANCADA, a qual foi deferida pela Presidente. No retorno da 
Sessão, novamente o Vereador Zigomar Zanin solicitou REQUERIMENTO VERBAL 
a fim de requerer REUNIÃO DE BANCADA, a qual foi deferida pela Presidente. A 
Vereadora Adriela fez PEDIDO DE VISTAS. Colocado em discussão o pedido, o 
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Vereador Anderson Rodigheri manifestou-se. Pedido de vistas APROVADO por oito 
votos favoráveis. PROJETO DE LEI Nº 0117/2019 - Estabelece normas sobre a 
Regularização Fundiária Urbana - REURB, no âmbito do Município de Marau/RS, de 
acordo com a Lei n. 13.465/2017 e dá outras providências. APROVADO por oito 
votos favoráveis. PROJETO DE LEI Nº 0119/2019 - Autoriza ao Poder Executivo 
realizar contratação temporária, em caráter excepcional, e dá outras providências. 
APROVADO por oito votos favoráveis. PROJETO DE LEI Nº 0124/2019 - Autoriza o 
Poder Executivo firmar parceria e repassar recursos à Associação Marauense de 
Hepatites Virais - AMHEC. APROVADO por oito votos favoráveis. REQUERIMENTO 
DE PROVIDÊNCIAS Nº 0019/2019 – Solicita melhorias urgentes do tipo patrolamento 
e cascalhamento na estrada que dá acesso a propriedade de Sérgio Girardelo, situada 
na comunidade de Santo Antônio do Planalto, neste Município de Marau. 
Encaminhado para SECRETARIA. REQUERIMENTO DE PROVIDÊNCIAS Nº 
0020/2019 - Solicita melhorias urgentes do tipo patrolamento e cascalhamento na 
estrada que dá acesso a propriedade de Sérgio e Claudete Brugnera, situada na 
comunidade de Carrascal, neste Município de Marau. Encaminhado para Secretaria. 
Justificativa de voto do Vereador Marciano Aguirre. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: O 
Vereador De Conto solicitou ESPAÇO DE LIDERANÇA destinado à bancada do 
MDB, para que o Vereador Thomezinho fizesse uso da palavra. Nenhum dos 
vereadores utilizou o espaço de explicações pessoais. PRONUNCIAMENTOS 
REALIZADOS NA SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO DIA NOVE DE 
DEZEMBRO DE DOIS MIL E DEZENOVE. HOMENAGEM: Após, foi realizada 
homenagem ao Clube de Caça e Pesca de Marau e ao seu atleta Gilberto Cláudio 
Pawlak. Pronunciamento do Vereador Anderson Rodigheri. “Senhora Presidente, 
senhores vereadores, público aqui presente. Uma saudação especial ao Mauro 
Tessaro, presidente e toda a diretoria do Clube Caça e Pesca. Cumprimento especial 
ao também homenageado Cláudio Pawlak, o Gilberto, Dinho nosso amigo. Marau é 
uma comunidade muito esportiva e competitiva. Muitas pessoas se dedicam a isso. 
São muitas categorias que envaidecem e orgulham a nossa terra, pois trazem 
resultados, premiações, levam a bandeira de Marau, mas mais do que isso levam a 
bravura do nosso povo que passa a ser conhecido em todos os recantes deste país 
ou também do mundo. Apresentei esse requerimento de homenagem pela conquista 
do vice-campeão mundial e integrante da Seleção Brasileira de tiro ao prato Gilberto 
Pawlak, o filho da Dona Maria e do saudoso Mariano. E quero parabenizar por seus 
feitos que certamente dignifica todo o seu grupo e a comunidade marauense. E nesse 
meio tempo, da propositura do requerimento a este momento chegado da sessão de 
homenagem, a equipe de Clube de Caça e Pesca consagrou-se campeão gaúcho de 
tiro ao prato, onde foi realizado em 11 etapas, sendo que foi a primeira vez que o 
município de Marau vence essa competição. Daí conversei com a Presidente e 
resolvemos incluir na mesma homenagem esta conquista que foi mais coletiva, foi 
feito um outro certificado de reconhecimento. Então tudo pronto para homenagem? 
Não, nos enganamos. Tivemos que refazer o certificado, porque nesse final de 
semana foram campeões brasileiros. Então imaginem a nossa alegria, de além de 
estar prestando esta homenagem, poder estar comemorando com vocês essa recente 
conquista de campeão brasileiro. Mais uma vez, algo que orgulha a comunidade 
marauense. Isso torna muito mais essencial essa homenagem do Poder Legislativo, 
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que embora aparentemente simplória frente a importância das conquistas individuais 
e coletivas do Clube Caça e Pesca, ela vem respaldada e assinada pelas comunidade 
marauense, pelo povo de Marau que o Poder Legislativo aqui representa. Então, é 
eles que estão homenageando vocês por essas conquistas. Merece destaque, 
certamente, a organização do clube que prevê realizações da etapa regional sul para 
o ano que vem, que movimentará nossa cidade com a presença de competidores 
também de outras localidades. Contribuem também nisso, além das já realizados, 
para o município de Marau. Então esses títulos que os consagraram campeões é a 
mais pura demonstração de que levam a sério as competições e que merecem cada 
vez mais serem valorizados e apoiados pela sociedade e pelos poderes constituídos. 
E o Poder Legislativo, por sua vez, com essa homenagem quer reconhecer o trabalho 
realizado, os objetivos alcançados, desejando a todos outras inúmeras conquistas que 
certamente virão. Pois além do crescimento de vocês como desportistas no cenário 
nacional, há o crescimento e a valorização do município de Marau. Parabéns Gilberto. 
Parabéns a toda equipe. E o desejo de sucesso sempre. Muito obrigado”. 
Pronunciamento do Vereador Zigomar Zanin. “Minha saudação senhora Presidente 
desta Casa Vereadora Josiane Bedin. Saúdo, também, Vereadora Adriela, aos demais 
colegas vereadores, aos nossos colaboradores dessa Casa, quem nos acompanha 
através das redes sociais. Ao Caco, e quero aproveitar aqui te parabenizar pelo belo 
evento que aconteceu esse final de semana, a festa dos motoristas. Gauchinho, 
representando a Última Tropeada. Ao Juvenal está representando a Associação 
Marauense de Pessoas Deficientes. Sejam todos bem-vindos, senhoras e senhores. 
Mas hoje muito especial a nossa entidade ao Clube de Caça e Pesca, pelo qual eu 
quero saudar o presidente Mauro Tessaro e em seu nome Mauro, me permita saudar 
toda diretoria, todas as pessoas que frequentam esta maravilhosa entidade, as 
pessoas que participam. Muito especial parabenizar ao Gilberto, porque parabenizar 
o Gilberto, aonde eu aproveito e saúdo também, parabenizo o Vereador Anderson por 
nos dar esta oportunidade de prestar esta homenagem a vocês. Quando vem uma 
homenagem a um atleta que se destaca é porque lá houve muito trabalho, houve muita 
dedicação, houve envolvimento de outros colegas que juntos a gente aprende um 
ajuda o outro. E como falou o Vereador Anderson, nós estávamos preparados para 
fazer a homenagem ao Gilberto. Aí vem novas manchetes de novos títulos e isso nos 
enche de orgulho. Saber que agora nós temos título gaúcho, temos título brasileiro 
desta importante entidade. E eu pessoalmente, eu quero dizer que essa entidade ela 
tem um grande diferencial. As pessoas, às vezes, ficam imaginando mas uma 
entidade que pratica tiros? mas todas as vezes que eu tive nessa entidade, Vereador 
De Conto, o que a gente mais vê lá, Vereador Anderson, é famílias. As famílias 
participando junto, as famílias indo passar o seu dia, apoiando o seu filho, seu marido, 
enfim sua esposa. Isso para nós legisladores, para nós que temos a oportunidade de 
fazer parceria com essas entidades, esse é o maior reconhecimento. Quando dentro 
de uma entidade ela tem essa união, essa palavra mágica que se chama família. 
Então eu preciso deixar aqui o meu reconhecimento, o nosso agradecimento por essa 
grande família que é o Clube de Pescas. E em nome de vocês, levem um abraço a 
cada atleta, a cada familiar de vocês. O nosso muito obrigado e continuem levando o 
nosso município para esse Brasil afora. Então saibam que tem o reconhecimento 
desta Casa Legislativa. E mais uma vez parabéns Vereador Anderson por essa 
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indicação de homenagem. Meu muito obrigado.” Pronunciamento do Vereador 
Thomezinho. Saudou os presentes. “O que dizer de uma equipe, um Clube Caça e 
Pesca aqui do município de Marau. O que falar de uma equipe como essa, Anderson, 
que muito feliz você em fazer uma homenagem a pessoas desta magnitude. Aonde 
montar uma entidade recente né, ainda dá para se dizer uma criança engatinhando e 
vai lá o popular Dinho, Cláudio Pawlak, representar o nosso município do outro lado 
do mundo. Ficamos sem palavras, embora tudo aqui já foi dito pelo Anderson, também 
pelo Vereador Zigomar, o quanto bem vocês fazem para o município de Marau. 
Trabalho com entidades durante muito tempo, e eu confesso que ver isso no jornal de 
uma entidade que recém nascida vice-campeão mundial não é um feito para qualquer 
pessoa feito. Não é um feito para qualquer um. Um reconhecimento gigantesco da 
administração municipal, a qual Prefeito Iura sabidamente se envolve nessas 
questões sociais e também nas outras entidades do nosso município. Algumas 
pessoas ainda entendem que todo recurso que é destinado para as entidades são 
gastos. Mas eu posso afirmar a todos nenhum dinheiro pode ser considerado gasto 
investido numa entidade, mas sim pode ser considerado como investimento. Tenho 
certeza que esses títulos são apenas alguns de tantos que virão pela frente. Muitas 
pessoas irão se espelhar em atiradores como você, Dinho. Tenha a certeza que você 
vai atrair diversas pessoas lá para o clube e lá sairão novos campeões. Então 
parabéns a essa entidade, receba aqui o nosso reconhecimento da bancada Mdbista. 
Receba aqui o reconhecimento do Prefeito Iura Kurtz, que muito tem contribuído à 
entidade de vocês e certamente muito ainda fará. Nosso muito obrigado por tudo que 
vocês têm feito pelo nosso município, carregando a bandeira, não apenas pelo Rio 
Grande, mas a mundo afora. Era isso, senhora Presidente”. Pela Presidente 
Vereadora Josiane. “Todos os vereadores já deixaram a sua mensagem. Eu quero 
parabenizar o Vereador Anderson pela proposição e reconhecimento que ele 
estendeu ao Gilberto e também ao Clube. Dizer para vocês que é muito importante 
que as nossas entidades elas vão bem, porque elas, além de nos representar como 
cidade, a gente forma cidadãos do bem. Eu vejo que você já tem um legado né, que 
está acompanhando vocês aqui. Então sempre vida longa ao Clube. Que mais títulos 
vocês possam trazer para vocês e também para o nosso município. E para nós sempre 
é um orgulho e uma honra nós estarmos aqui se manifestando com coisas boas. Nós 
somos uma cidade abençoada, porque nós temos pessoas maravilhosas, 
trabalhadoras, entidades que nos dão orgulho sempre. Então parabéns e tudo aquilo 
que nós manifestamos aqui sempre em homenagem às entidades, para nós é o 
reconhecimento também para os vereadores, porque o orgulho que nós temos do 
cidadão marauense. Mas eu quero convidar agora, então, a todos integrantes do 
Clube Caça e Pesca que passem aqui no centro do nosso plenário que vocês vão 
receber da mão então do vereador Anderson Rodigheri o nosso certificado aqui do 
Poder Legislativo de reconhecimento”. O Vereador Anderson Rodigheri entregou aos 
membros presentes da entidade e ao atleta supracitado um certificado da homenagem 
realizada. Em seguida, o Senhor Gilberto Cláudio Pawlak fez seu discurso. 
Pronunciamento do senhor Gilberto Cláudio Pawlak. “Boa noite a todos. 
Presidente Josiane, muito obrigado pelo convite por essa homenagem que fizeram a 
nós todos Clube CCPM. Para mim, Anderson, sem palavras mesmo para agradecer. 
Clube CCPM o que falar dele? sempre foi, o clube começou agora engatinhando como 
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foi citado. Realmente começou, mas aos poucos nós fomos crescendo. Eu digo pra 
vocês uma coisa: vocês podem ter a maior certeza do mundo que todas as provas 
onde a gente chega, não aqui só no Rio Grande do Sul, mas em todo o país, a primeira 
coisa que o pessoal olha e diz chegaram os marauenses.  Então, não fala-se só de 
CCPM, só do Clube de Caça e Pesca. Primeira coisa oh chegou os marauenses, 
porque eles sabem que quando a gente chegou lá a gente foi lá para competir. E 
competindo a gente tá alcançando esses resultados. Então, do fundo do meu coração, 
agradeço a vocês todos por esse certificado e ter lembrado de nós. E contem conosco 
sempre que possível no que precisar. Muito obrigado a todos. Obrigado Anderson”. O 
Vereador Zigomar Zanin solicitou REQUERIMENTO VERBAL a fim de pedir 
REUNIÃO DE BANCADA, deferida pela Presidente e sendo suspensa a Sessão. 
Reabertos os trabalhos. COMUNICAÇÕES: Pronunciaram-se os seguintes 
vereadores. Pronunciamento do Vereador De Conto. Saudou os presentes. 
“Inscrevi-me para falar sobre a Associação Marauense de Portadores de Deficiência 
Física – AMPD – pois essa semana que passou, eles fizeram reuniões seguidas, não 
todos juntos mas intercaladas, com as três bancadas expondo os seus problemas, os 
seus desejos. E lá me surgiu uma ideia, quando foi a bancada do MDB, que eles tanto 
pleiteiam e faz horas que pleiteiam um carro especial, para que eles possam ter uma 
locomoção. Fala-se num carro adaptado, muitas vezes o que é adaptado de repente 
não dá certo. E eu dei a ideia ali de aproveitar que agora, aprovado por esta Casa e 
sancionado pelo Prefeito, eles tem um fundo municipal, pelo qual eles apelarão, 
inclusive para a população, para que deposite o dinheiro do imposto de renda também 
para essa entidade, que esse fundo também pudesse receber verbas, pode vir até 
para complementar emendas parlamentares. Mas que a população participasse, como 
participou da fundação da APAE, como que participou dos bombeiros. E esta uma 
associação que a gente pensa mas pra meia dúzia de pessoas. Meia dúzia é o que 
nós temos na rua, porque eles não podem sair.  Eles são mais de 400 e até mais do 
que isso. E que muitas vezes sofre um castigo que nós nem imaginamos de não 
poderem sair de casa, porque não tem como serem transportados ou eles são muito 
pesados para os familiares, ou os familiares não tem um carro e assim por diante. E 
se obrigam ficar em casa recebendo a visita do médico, eles ficam em casa para 
receber uma vacina, ficam em casa para receber ou que tiver que assinar algum 
documento do banco. Quando se tivesse algo que pudesse transportá-los, eles 
sairiam, não tô falando apenas em passear e conhecer. Tem pessoas que não 
conhecem o Parque Municipal, essa maravilha que é de Marau, feita há vários anos 
por todos. Então acho que nós temos que pensar numa campanha nesse sentido, 
bem ampla, porque eu enquadro o AMPD na situação de APAE, na situação de 
Bombeiros, que foram as grandes campanhas que Marau promoveu. E hoje em dia 
nós estamos bem atendido de bombeiros, nós estamos bem atendidos de APAE. E 
repito não fiquemos naquela falsa impressão que eles são poucos, porque poucos nós 
vemos nas ruas. Eles são muitos, fechados dentro da sua casa. Sem citar o nome 
alguém que diz que ficou 15 anos sem sair de casa, porque não tinha possibilidade. 
Então vamos pensar, não vai ser nesses cinco minutos ou dois que vai se resolver o 
problema. Mas lançou a ideia. Temos aqui o Juvenal, né, que é da AMPB, já foi 
presidente, hoje é o Domeneghini. Que se comece a fazer esse movimento e que tem 
um apoio não só desse Vereador, mas de todos os vereadores e, logicamente, do 
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Poder Executivo e do Poder Legislativo. Então é isso que eu queria deixar de 
mensagem. Pode ser que depois nos dez minutos eu fale mais, mas esse da ideia. 
Temos aqui o Presidente da Associação Comercial que pode se engajar, também para 
que as empresas depositem e assim por diante. É caro, talvez quase perto dos 
trezentos mil reais, um carro bem, para levar não apenas uma pessoa, mas mais 
pessoas. Pode ser caro, mas para nós. Para eles seria um grande benefício. E falaria, 
ainda, sobre obras que falsas informações sobre obras. Eu queria falar sobre, citam 
muito neste nesse caderno que o Prefeito Iura diz que este colégio Frei Wilson foi feito 
por ele. Não diz em nenhum momento que foi feito por ele. Dentro da página da 
qualidade crescente da educação, ele apresenta o colégio mais bonito que começou 
na administração Zanchin e terminou na administração Josué. Ele apresenta e não 
diz que obra feita por nós. Ele diz estrutura educacional de Marau é reconhecida 
dentro e fora do país. Depois nos 10 minutos falarei mais sobre esse assunto. 
Obrigado senhora presidente”. Pronunciamento do Vereador Zigomar Zanin. 
Saudou os presentes. Me inscrevi com o assunto obras, porque diante de tantas obras 
que estão em andamento no nosso município, iremos amanhã entregar oficialmente 
a nossa obra de revitalização da Avenida Júlio Borella. Eu falava aqui num outro 
momento que ela criou alguns transtornos e isso é normal. Se a gente fizer obra na 
nossa casa também vai criar. Mas amanhã a comunidade de Marau receberá com um 
grande show, amanhã à noite, a entrega oficial. E eu acredito, Gustavo, que os nossos 
associados da Associação Comercial, o nosso comerciante, ele vai ser grato por essa 
importante obra. Porque é ali que passa todos os marauenses na nossa, uma das 
melhores avenida. Com certeza uma obra maravilhosa para a população de Marau 
desfrutar. Um outro assunto que eu me inscrevi foi sobre entidades. O De Conto muito 
bem falou da associação, aonde nós também tivemos presente, e pode ter certeza 
Juvenal que aqui todos nós vamos se empenhar para realizar esse sonho de vocês. 
Falo também, Gauchinho que representa todas nossas entidades tradicionalistas, em 
seu nome quero saudar todas elas e agradecer pela importante parceria que o 
município sempre faz com essas entidades gaúchas, assim me permite falar. Que nos 
levam o nome de Marau para esse município afora. Também há poucos instantes, 
tivemos uma homenagem a uma importante entidade e que faz com que a gente vá 
fazendo parceria e colhendo frutos. Caco, que maravilha ver nossa entidade lá, o clube 
dos motoristas, casa cheia, sucesso, organização perfeita. Então, leve nossos 
parabéns a esse importante entidade. E uma das as maiores entidades que nós 
temos, um exemplo de organização, Gustavo, é a nossa importante Associação 
Comercial. E dizer da grandeza dessa entidade, a organização, planejamento, aonde 
mais uma vez nos surpreende positivamente. Aonde se torna a público já tendo, 
indiferente isso que é importante, indiferente de quem vai estar aqui e vai estar no 
Executivo, quem vai ser o presidente da Associação Comercial, mas já dando um 
norte para o maior evento que acontece dentro dessa entidade que é a nossa 
Expomarau 2021, aonde praticamente dois anos de antecedência já anunciando como 
o presidente da Feira 2021 Fábio Remedi Trindade. Tenho certeza que tá em boas 
mãos. Então temos, poderíamos ficar uma noite toda aqui falando de outras entidades, 
mas eu quero aqui deixar o meu reconhecimento a essas entidades que nos 
representam e que levam para esse Brasil afora o nome e a consagração desse 
importante município que aqui que as pessoas vem investir, que é aqui que as 
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pessoas vem trabalhar. Meu muito obrigado. Era isso, senhora Presidente”. 
Pronunciamento do Vereador Jair Roy. Cumprimentou os presentes. “Me inscrevi 
com esse tema, pois nos últimos dias tivemos aqui contatos com produtores rurais 
aonde reclamam do mau atendimento nas suas propriedades, ou seja, de muita 
dificuldade de atendimento nas propriedades rurais. Falta de cascalhamento, 
patrolamento. Pessoas que querem investir lá no setor primário e que não se tem 
atenção do Poder Executivo Municipal. Então a gente faz aqui um pedido que seja 
dado mais atenção a esses produtores rurais que lá se encontram no campo. Mas se 
não bastasse isso, um outro fato que vem sendo muito questionado é a questão do 
uso dos BTI nos interior. Todo ano, de praxe, era feito colocação, no prazo mês de 
outubro, não passava disso. E eu tiver me informando até com a Secretaria de 
Agricultura deste município e me falaram que vai ser feito em janeiro. Controle do BTI 
é o tal do borrachudo, mosquito. E diga-se de passagem para quem vai para o interior, 
como eu vou, a incidência é muito grande. Eu não sei qual o motivo que leva uma 
administração a prorrogar para janeiro aplicação do BTI. Agora me parece que hoje 
saiu uma reportagem que tá licitado ou está sendo foi feito a licitação ou vai ser 
licitado. Mas agora? Em dezembro? Verão praticamente é desde lá de setembro que 
vem dia a dia mais quente. E quem anda aí fora, volto a dizer, a incidência é muito 
grande. Então peço que município dê uma olhada com carinho nesse sentido aos 
produtores do interior, aos que estão lá gerando renda e emprego, produzindo nossos 
alimentos e que faça assim o uso do BTI como sempre foi feito na época certa. Não 
adianta nós fazer aplicação num período que já não tem mais essas pragas lá no 
campo. Então um pedido ao líder do governo que leve essa mensagem ao Executivo 
e que seja tomada providência o quanto antes. Obrigado presidente”. Líder do 
Governo vereador De Conto. Cumprimentou os presentes. “Entram três projetos na 
Câmara, já no apagar das luzes de 2019, que são oriundos do Poder Executivo. O de 
nº 145/2019, autoriza o Poder Executivo a doar bem imóvel de propriedade do 
município de Marau, através do Programa Empreender e Crescer, em favor da 
empresa Felipe Rocha e Companhia Limitada. É um terreno de 775 metros e 70 
decímetros quadrados, situado na Rua Bortolo Sozo, Eurico Becker Reveilleau, que 
foi a lei inclusive que nós aprovamos na semana passada e que tanta celeuma causou. 
É mais uma empresa, é mais um cidadão, uma empresa que recebe auxílio para se 
instalar em Marau, gerando emprego e renda, o que nós mais precisamos. Vê-se, 
inclusive agora está a campanha na cidade no âmbito municipal, da prefeitura 
municipal a campanha eleitoral do Sindicato da Associação dos Funcionários. E eu li 
que a ambos batalharão pelo quadro de magistério. Nós sabemos que isso gera 
despesa e Marau está no limite. Mas nós sabemos que se Marau, aumentar a sua 
renda, aumentar a sua arrecadação cria o espaço necessário para que isso seja 
atendido. Então, nota-se que nessa administração que está completando o terceiro 
ano daqui mais umas semanas, tem se esforçado em dar bastante estímulo às 
pessoas que querem se instalar, tanto na cidade, como no interior. E nós entendemos 
que no interior cada agricultor que tem a sua lavoura, o seu aviário, ele é um 
empresário do interior. É lógico são centenas de comunidades, residências, de 
propriedades que precisam e não é chegar lá com uma patrola e meia hora para o 
serviço e vai embora. Muitas vezes exige bastante tempo. Então está sendo feito 
também no interior, para que Marau tenha produção e renda também no interior. Só 



9 

 

não vê quem não quer. Então esse projeto está aqui é a doação desse terreno e Marau 
terá muito a ganhar. Pode perder o valor do terreno hoje, mas ganhará com os 
empregos que gerar, ganhará com as rendas que advirão dali para os cofres públicos. 
O Projeto 146, autoriza o Poder Executivo a firmar parceria e repassar recursos a 
Sociedade Civil Corpo de Bombeiros Voluntários de Marau. Falava há pouco na 
Tribuna sobre uma das grandes entidades, corporações que sempre receberam 
auxílio do município, desde tempos, inclusive anteriores a nossa primeira 
administração, e que foram crescendo. E tá sendo autorizado para o ano que vem um 
milhão, quinhentos e cinquenta e dois mil quatrocentos e trinta e nove reais e quarenta 
e oito centavos. Quem conhece o serviço que eles prestam a Marau entenderão que 
não está havendo nenhum exagero. Eles estão sempre prestativos, eles estão sempre 
presentes, eles estão sempre atendendo. Inclusive se fizerem uma enquete, em 
Marau, acredito que é a entidade que mais receberá apoio da população. Tem gente 
que chega a chamar os bombeiros até para tirar um gato de uma árvore, né, num 
exagero, mas tem gente que faz isso. Então os bombeiros. E outra coisa, ele está aqui 
em Marau é municipal. Se nós, se o município, e vamos ser justos, não é só o Poder 
Executivo com apoio do Poder Legislativo que aprova as leis que ajuda, as empresas, 
Associação Comercial, a população, muitas vezes individualmente, sustentam, mas 
se nós não tivéssemos isso, nós não teríamos corpo de bombeiro. Ou se teríamos, 
vindo do governo estadual, até poderíamos ter. lá é o corpo de bombeiros, mas lá 
teríamos carros sucateados, teríamos bombeiros que talvez numa hora de incêndio 
não pudessem sair. Então esse dinheiro investido aqui é dinheiro investido na 
segurança pública. Uma empresa que seja salva num incêndio, uma vida que seja 
salva num afogamento ou em qualquer outra tragédia, vale esse investimento e ele 
ainda é pouco. O projeto de lei número 147, também de 2019, ele faz um crédito 
adicional suplementar no valor de cento e vinte e nove mil quinhentos e oitenta e um 
reais e quarenta e três centavos que a Câmara abre mão antecipadamente, porque 
de qualquer maneira abriria depois, noventa e um mil e dez reais e noventa e quatro 
centavos irão exatamente pra complementar essa verba que irá para os bombeiros. 
Se ela fosse no fim do ano, no dia 31, já não teria mais essa oportunidade. E mais 
trinta e oito mil quinhentos e setenta em manutenção dos convênios com entidades 
sócio assistenciais. Então, é uma contribuição do Poder Executivo, do Poder 
Legislativo através da sua mesa diretora, presidida pela brilhante colega Josiane que 
dando as mãos ao Poder Executivo, porque somos uma coisa sós. Podemos ter 
poderes diferentes, mas temos um único, não somos uma coisa só, somos dois 
poderes, mas com um único objetivo: fazer com que Marau progrida. Em nome, 
inclusive, do Poder Executivo do qual eu sou líder, agradeço essa boa vontade 
provinda da Mesa desta Casa. Era isso, senhora Presidente. Obrigado”. PAUTA: 
PROJETO DE LEI Nº 0143/2019 - Denomina de Praça Bianca Longo o espaço Público 
existente no quarteirão formado pelas Ruas 21 de abril, Afonso Rigo e João Carlos 
Rigo no Bairro Santa Isabel. Encaminhado para Comissão de Constituição, Justiça, 
Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e 
Infraestrutura; Comissão de Educação, Saúde e Bem Estar Social. PROJETO DE LEI 
Nº 0144/2019 - Dispõe sobre a instituição da Caminhada Marcha Para Jesus no 
âmbito no município de Marau. Encaminhado para: Comissão de Constituição, 
Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo 
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e Infraestrutura. PROJETO DE LEI Nº 0145/2019 - Autoriza o Poder Executivo a doar 
bem imóvel, de propriedade do Município de Marau, através do Programa Empreender 
e Crescer, em favor da empresa Felipe Rocha & Cia Ltda. QUESTÃO DE ORDEM do 
Vereador De Conto. “Só, prezada Presidente, se eu talvez ouvi mal, pra que seja 
corrigido. Mas que Vossa Excelência falou em projeto 143, seria 145, para que que 
acerto nos anais. Verifique se eu que estou enganado”. Pela Presidente. Pode ser 
Vereador De Conto, posso ter falado equivocada, mas nós estamos discutindo o 
projeto 145 agora”. Encaminhado para Comissão de Constituição, Justiça, Redação e 
Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura. 
PROJETO DE LEI Nº 0146/2019 - Autoriza o Poder Executivo firmar parceria e 
repassar recursos a Sociedade Civil Corpo de Bombeiros Voluntários de Marau- RS. 
Encaminhado para Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; 
Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura; Comissão de 
Educação, Saúde e Bem Estar Social. PROJETO DE LEI Nº 0147/2019 - Abre no 
orçamento vigente crédito adicional suplementar e dá outras providências. 
Encaminhado para Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; 
Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura. PEDIDO DE 
INFORMAÇÕES Nº 0051/2019 - Solicita informações sobre a prestação de contas de 
todas as Edições do Festival Nacional do Salame. Encaminhado para Secretaria. 
PEDIDO DE INFORMAÇÕES Nº 0052/2019 - Que o Poder Executivo Municipal 
informe e remeta a esta Casa Legislativa informações sobre todas as empresas que 
prestam assessoria jurídica junto a municipalidade. Encaminhado para Secretaria. 
PEDIDO DE INFORMAÇÕES Nº 0053/2019 - Solicita Informações sobre obras das 
gavetas do cemitério municipal realizadas por dispensa de licitação, de janeiro de 
2017 até o atendimento do presente pedido. Encaminhado para Secretaria. PEDIDO 
DE INFORMAÇÕES Nº 0054/2019 - Assunto: Pedido de Informações referente ao 
Ensino Fundamental. Encaminhado para Secretaria. PEDIDO DE INFORMAÇÕES Nº 
0055/2019 - Que o Poder Executivo informe e remeta a esta Casa Legislativa todos 
os apontamentos realizados pelo Controle Interno aos Poderes Executivo e Legislativo 
do Município de Marau. Encaminhado para Secretaria. ORDEM DO DIA: 
Proposições em Discussão Geral e Votação em Turno Único. A Vereadora Adriela 
solicitou REQUERIMENTO VERBAL a fim de solicitar a antecipação da discussão e 
votação do Projeto de Lei n. 0111/2019, o qual foi deferido pela Presidente. Vereadora 
Adriela. “Senhora Presidente, nobres colegas vereadores. Eu gostaria de pedir 
preferência na votação do projeto nº 111/2019, visto que a família se encontra no 
plenário e é uma votação em nome de rua, que denomina o Hugo Picoli. Gostaria de 
pedir a compreensão e a colaboração de todos. Pela Presidente. “Pedido deferido. 
“Colega vereadora, então passamos agora ao projeto de lei número 111/2019”.  
PROJETO DE LEI Nº 0111/2019 - Denomina de Rua HUGO ASSIS PICOLI a Rua CL 
4972 do Loteamento Romani, Via Laranjeira. Pronunciamento do Vereador 
Marciano Aguirre. Saudou os presentes. “Já aproveito, vereadora Adriela para 
parabenizar pelo projeto, pela lembrança do seu Hugo Assis Picoli em uma de nossas 
ruas de Marau. Saúdo a família de Seu Assis Picoli, as demais pessoas presentes no 
plenário. Presidente da nossa Associação, Gustavo, bem-vindo. Dizer que tive o 
prazer imenso de conhecer seu Hugo, desde que eu era ainda guri e ser seu amigo 
pessoal. Certamente, hoje, as nossas invernadas tradicionalistas que muito se 
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destacam, que representam Marau muito bem no estado ou até mesmo Brasil afora, 
não fosse a pessoa de Seu Hugo não sei se teria o mesmo brilhantismo que tem. 
Olha, quando guri, quando o piá também participava muito de CTG e o seu Hugo não 
sei por quantos anos com a sua gaita incentivando as invernadas tradicionalista. 
Quem gosta de tradicionalismo em Marau, quem viveu um pouquinho de 
tradicionalismo em Marau não tem como não exaltar a pessoa de Hugo Picoli. Só por 
isso ele já merece que o seu nome fique em uma rua da nossa cidade. E aqui, ainda 
mais próximo a um dos nossos CTG. Exatamente mais importante ainda e ele deve 
nos agradecer, agradecer vereadora até pela escolha do local. Então parabenizar a 
família, dizer a importância que ele teve para nós, para Marau. Dizer, vereadora, mais 
uma vez parabéns pela escolha. Obrigado”. Pronunciamento da Vereadora Adriela. 
Saudou os presentes. “E de uma forma muito carinhosa, quero cumprimentar as filhas 
do tio Hugo, como nós chamava, a Sirlei e a Leimar. Saibam que eu tô com o histórico 
dele aqui, mas eu nem precisava ler, porque não tem quem não conheceu o tio Hugo. 
Quando a gente fala nele, existem muitas lembranças que vem à tona. E prova disso, 
né Leimar, foi aquele encontro que fizemos, Gauchinho, com as ex-prendas e ex-
patronos na Semana Farroupilha. E no pronunciamento da prenda, que foi prenda no 
mesmo mandato que o Hugo Assis Picoli, ela chorou quando falou dele, porque além 
dele ser carismático, dele amar o tradicionalismo, ele cativava todo mundo com seu 
jeito simples de ser. e isso já nos dá mais do que motivos para eternizar o nome dele 
no mapa de Marau. Mas vou ler aqui, meu tempo é pouco, mas até passar o meu 
tempo, vou ler um pouquinho do histórico do Hugo Assis Picoli. Nasceu aos sete dias 
do mês de fevereiro de 1948, na localidade de Laranjeira, interior deste município de 
Marau. É um dos oito filhos de Aquilino José Picoli e Madalena Gomes Picoli. Ainda 
criança seu Amor pela tradição já era visível, onde sua maior paixão era por cavalos. 
Posteriormente esta paixão foi substituída pela gaita. Quando seu irmão saía, pegava 
a gaita dele escondido. Depois comprou sua própria gaita e começou a tocar em bailes 
de Lampião. Em 1967 começou a tocar para invernada de danças da escola de 
Laranjeira. Aos 30 dias do mês de novembro de 1968, casou-se com Judite Rodigheri 
Picoli, e desta união nasceram os filhos Sirlei, Marlei, Adelar e Leimar. Em 1984, 
começou a tocar para as invernadas de dança do CTG Sentinelas do Pago e nunca 
mais parou. Em 1985 começou a integrar a patronagem da entidade e nas gestões de 
89, 90 e 92 a 93 conduziu a identidade como patrão. Com isso as filhas Marlei e Leimar 
também tomaram o gosto pela tradição, participando das invernadas de dança e 
também representando a entidade como primeiras prendas do CTG e prendas da 
Sétima Região tradicionalista. Durante sua trajetória de mais de trinta anos dedicados 
ao tradicionalismo, Tio Hugo, como era carinhosamente chamado, levou o nome das 
entidades tradicionalista e muito bem representou Marau em concursos e festivais 
pelo interior de nosso estado e pelos Estados de Santa Catarina, Paraná e São Paulo, 
que resultou em mais de 50 troféus conquistados. Destes o que mais o orgulhava era 
o de campeão estadual de gaita tecla, título conquistado no ano de 1991, no Fegart, 
atual ENART, realizado na cidade de Farroupilha. Em 2012, foi escolhido patrono dos 
festejos Farroupilhas, onde deixou a seguinte mensagem para que participem sempre 
que possível das atividades tradicionalista que acontecem em nossa cidade, levem 
seus filhos para apreciarem esta importante cultura que nos dias de hoje, em meio a 
tanta criminalidade, uso de drogas, se torna um forte instrumento de apoio e 
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educação. Demonstrando além do amor, o respeito e a educação pela nossa terra e 
por cada um que aqui vive. Com isso tornamos nossas vidas mais saudáveis e 
mantemos, com certeza, sempre viva e acesa a chama do nosso movimento 
tradicionalista gaúcho. Tio Hugo foi incansável apoiador do tradicionalismo, mesmo 
adoentado, fazia questão de estar presente nos ensaios das invernadas do CTG. Em 
sua última apresentação em público, durante os festejos Farroupilhas de 2015, tocou 
e cantou a música que emocionou vou deixar saudade. Com isso, encerro meu tempo 
e deixou saudade”. Pronunciamento do Vereador Thomezinho. Saudou os 
presentes. “Confesso, Adriela, que quando eu vi a foto do tio Hugo, ali naquele telão, 
fiquei emocionado. Eu tenho certeza que o Gauchinho, Aroni, que é patrono da 
Semana Farroupilha, que está aqui nos acompanhando, teve a mesma sensação, 
Gaúcho, eu tive o privilégio que, quando frequentei ainda quando piá, como diz o 
Vereador Marciano, ainda nas categorias de base das invernadas artística, Tio Hugo 
era um gaiteiro de mão cheia. As rivalidades que acontecem dentro do tradicionalismo 
é tão sadia, que nós não tínhamos gaiteiro na época e o tio Hugo acabava que tocando 
gaita para as três invernadas, para as três entidades aqui do nosso município, quando 
ficávamos numa final de campeonato. Então, isso é de uma grandeza, Sirlei e 
familiares. Vocês sabem muito bem do que eu tô falando. Tive o privilégio de conviver 
com ele. É de uma grandeza gigante. Marau perdeu muito com a partida desse grande 
figura do tradicionalismo. Me sinto muito orgulhoso, Tio Hugo, onde quer que você 
esteja, eu poder aqui nessa bancada nesta noite estra participando desta 
homenagem, justa homenagem, aonde se u nome ficará na história do nosso 
município. Numa rua que se não é a maior, é uma das maiores, e que leva no caminho 
um Centro de Tradições Gaúchas Sentinelas do Pago, no qual não tem quem não 
pense nesta sigla se não pensar em Hugo de Assis Picoli. Parabéns à família, 
parabéns Adriela pela justa homenagem feita a este grande cidadão do 
tradicionalismo. Era isso, senhora Presidente”. Pronunciamento do Vereador 
Zigomar Zanin. “Em especial a família do seu Hugo Assis Picoli, e nome da Sirlei, da 
Leimar. E é um gesto importante e falar da história do Hugo Assis Picoli, foi muito bem 
relatada pela proponente a vereadora Adriela. Foi muito feliz o vereador que 
antecedeu o vereador Marciano. Vereador Tomé quando fala em emoção, Vereador 
Thomé, eu diria que aqui não tem nenhum tradicionalista aqui Marau, ou melhor 
dizendo todos os tradicionalista de Marau, Gauchinho, gostariam de estar aqui hoje 
votando favorável a esse projeto. Então cabe a nós vereadores, que representamos o 
povo de Marau, dar esse voto de confiança. E é uma escolha de uma pessoa que, eu 
não entendo de música, mas em alguns momentos ou em todos os momentos que o 
Seu Hugo fazia a diferença. E fazia a gente ter a paixão, o gosto por assistir ele tocar, 
ele cantar, ele atraia pessoas. Meritória homenagem e mais ainda ter encontrado uma 
rua que leva ele ao caminho que ele mais gostava. Participar do CTG como falou 
Marciano, as nossas entidades tradicionalista eu tenho a certeza que em todas elas 
tem a marca de Hugo Assis Picoli. Então fica aqui o nosso reconhecimento, fica aqui 
a nossa gratidão com a família. E sintam-se orgulhado pelo pai que vocês tiveram e 
Marau agradece pela contribuição que o Hugo Assis Picoli deixou para todo esse 
nosso município. Era isso, senhora Presidente, meu muito obrigado”. 
Pronunciamento do Vereador De Conto. Saudou os presentes. “Eu quase não iria 
me manifestar, pois foi dito tudo na biografia os vereadores que me antecederam. 
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Porém, eu tenho a obrigação de mencionar no período que a gente esteve a testa do 
Município, muitos e muitos bailes e bailinhos de terceira idade e promoções que você 
fazia, ele tocava gratuitamente. Não é fácil, mas ele fazia. Então até por isso ali eu 
teria que não poderia ficar calado. Foi dito tudo já desse grande gaiteiro e grande 
homem. Alguma coisa que me marcou uma noite, num recordo, mas eu estava no 
CTG, não sei se era uma assembleia, e enquanto nós reunimos lá na cozinha do 
antigo CTG Sentinelas do Pago, ele estava ensaiando. E lá pelas tantas, ele ergueu 
acampamento e saiu. Eu disse mas onde é que ele vai? agora ele vai ensaiar lá 
embaixo no Felipe Portinho. Aquilo me marcou bastante. Um homem que podia não, 
eu sou desse CTG, eu sou daquele CTG. O colega aqui também citou de um terceiro 
né. Ele não tinha o seu CTG, ele tinha o gauchismo na sua na sua aula. E quem 
pedisse para ele, ele tocava. Então acho que esse mérito ele tem. Eu me recordo 
agora bem certo o falecimento dele. pergunto até quando ele faleceu já tinha o CTG 
novo, Sentinelas? Não, né. Ele gostaria de ter ido muitas vezes para lá. Como ele ia 
quando era no centro. Através dessa homenagem que a colega Vereadora Adriela 
está fazendo, pela qual eu a parabenizo. Ele estará indo dia e noite, noite e dia para 
o CTG Sentinelas do Pago, pela rua que levará seu nome e passará por lá. Era isso 
e obrigado”. APROVADO por oito votos favoráveis. Voto justificado do Vereador 
Anderson Rodigheri. “Senhora Presidente, eu votei favorável a esse projeto de lei 
pelo currículo que foi lido e, principalmente, pelos comentários dos vereadores que 
ressaltaram muito bem, a qual quero reiterar todas as palavras, da pessoa do Seu 
Hugo Picoli. Por todo o voluntariado para o município de Marau, para os CTG. Sempre 
contribuindo com o tradicionalismo. Acredito que está no currículo, porque li sobre isso 
de que ainda às vezes adoentado né, levado até o CTG e quis passar também seus 
últimos momentos em vida nesse ambiente, a qual ele era apaixonado. E as pessoas 
que aí conviviam eram apaixonadas por ele, por tudo que fazia. Certamente, esta é 
uma homenagem muito importante, muito meritória e certamente vai orgulhar a todas 
as pessoas que residem e que irão residir na rua Hugo Picoli. Muito obrigado, senhora 
Presidente”. Voto justificado da Vereadora Adriela. Saudou os presentes. “Tenho 
neste momento que agradecer primeiramente a Deus, pela oportunidade de poder 
estar aqui desenvolvendo esse projeto. À família que aceitou, quando a gente 
conversou prontamente. E no momento em que pensamos na rua, o único empecilho 
era que nós queríamos uma rua perto do CTG, para que ficasse esta memória, para 
que ficasse essa recordação, justamente do tio Hugo com a ligação com o 
tradicionalismo. E até a Leimar que conseguiu né. Então a gente agradece, porque 
ela também foi atrás. E acredito que este legado que fica. O legado de boas pessoas, 
pessoas honestas, simples, que viveram de forma intensa. Ele muitos eventos 
gratuito, que ele podia cobrar por isso, mas ele fazia gratuito, porque ele fazia porque 
gostava. Com certeza hoje, além de dar nome e facilitar aí os serviços de luz, água e 
telefone, enfim, nós estamos deixando o registro de um grande homem no município 
de Marau e com certeza isso nos dá uma sensação de dever cumprido. Muito obrigado 
à família por ter aceitado essa proposição minha”. PROJETO DE LEI Nº 0110/2019 - 
Cria dispositivo na Lei nº 5.155, de 15 de maio de 2015, que Institui o Sistema de 
Estacionamento Rotativo Pago em Vias Públicas no Município de Marau. QUESTÃO 
DE ORDEM do Vereador De Conto para que ele fizesse a leitura do relatório do pedido 
de vistas, a qual foi autorizada pela Presidente. Pronunciamento do Vereador 
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Anderson Rodigheri. Cumprimentou os presentes. “Nós apresentamos esse projeto 
de lei para isentar da tarifa do estacionamento rotativo os idosos com idade de 60 
anos ou superior a isso, de acordo com o Estatuto Do Idoso que determina sendo 
essa idade ou os veículos que estão a serviço da pessoa idosa, dentro dos espaços 
pré-determinados para esses veículos, não em qualquer vaga, mas naquelas 
definidas para idosos serem isentos da tarifa. Apresentamos por entender que na Lei 
5.155 de 2015, que lá determina algumas isenções, o idoso não foi contemplado, por 
um equívoco ou ficando ali uma lacuna. E essa lacuna ela é, muitas vezes, 
interpretada pelos próprios idosos. A empresa deve ter essa informação que já 
aconteceu multas de idosos que estacionaram, foram aos seus serviços, e quando 
retornaram lá estava a infração de irregularidade. A notificação que é 19,90 e 
acabaram até discutindo com os monitores que cumpriram a legislação, cumpriram o 
seu trabalho e as informações de acordo com a lei. Porque há essa interpretação. O 
idoso ele é isento, quando aposentado, do IPTU, tem ali até cinco salários mínimos 
no município de Marau, a isenção de tarifas de ônibus, inclusive intermunicipais. Então 
nós entendemos que esta isenção também deveria estar no estacionamento rotativo. 
Porém é importante frisar que o Decreto que regulamentou a lei do estacionamento 
rotativo, lá no seu artigo 25, que foi abordado esse assunto na reunião com a empresa 
pelo vereador Renan Borba diz assim o: que é assegurada a reserva para os idosos, 
nos termos do presente decreto, o número de 35 vagas isentas no sistema de 
estacionamento rotativo pago, as quais deverão ser posicionadas de forma a garantir 
a melhor comodidade ao idoso. Parágrafo único: que as vagas de estacionamento 
previstas neste artigo serão sinalizadas devendo-se observar as regras da ABNT. Ou 
seja, a interpretação nesse sentido que não é isento da tarifa, mas isento no sistema 
de estacionamento rotativo, vagas posicionadas para melhor comodidade ao idoso, 
ou seja, vai estar lá dentro do sistema, mas não na área azul, pintada em branco e 
com a vaga escrito idoso. Aonde pela interpretação aqui, sequer essa vaga, esse 
idoso terá que respeitar as regras do estacionamento rotativo, que é a cada duas 
horas, simplesmente essas vagas serão determinadas pelo município na frente dos 
bancos, na frente de órgãos públicos, não estando elas no estacionamento rotativo. É 
isso que aqui diz o Decreto. Então a lei até pode ter sido falha de não constar na lei a 
isenção, mas foi constado aqui no Decreto que essas vagas estariam fora do 
estacionamento rotativo. Essa é a interpretação. Assim sendo, quando a empresa 
participou da licitação já deveria ter contado que, dentro das vagas e das ruas 
determinadas, 35 vagas dessas estariam isentas do estacionamento rotativo. Embora 
esse decreto ele pode ser alterado de forma expressa e por vontade exclusiva do 
Prefeito Municipal sem passar pelo crivo do Poder Legislativo, que exige outras 
mudanças da Lei do Estacionamento Rotativo. E o nosso projeto de lei vem incluir na 
própria lei essa isenção, que chega ali em 18 vagas, ou seja, é menos as isenções 
propostas pela nossa lei do que essa que já determinada pelo decreto. Apenas para 
nós abrirmos a discussão sadia referente esse assunto. Obrigado, senhora 
Presidente”. REQUERIMENTO VERBAL do Vereador De Conto para solicitar 
REUNIÃO DE BANCADA, a qual foi deferida pela Presidente e suspensa a Sessão. 
Reabertos os trabalhos. Pronunciamento do Vereador De Conto. “Senhora 
Presidente, caros colegas vereadores, público ainda presente. Não resta dúvida que 
o vereador Anderson levantou bem. O artigo 25 do decreto de 2015, em que ela fala 
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que tem vaga para idosos. Mas se nós pegarmos o projeto dele, e aqui foi tudo 
misturado, ele é bem curto, mas se torna um pouco comprido, quando ele estabelece 
os idosos e quem estiver a serviço do idoso. E isso não está no decreto no artigo 25. 
Ele está ampliando o que diz o decreto. O decreto fala, realmente, tantas vagas para 
idosos. O projeto de lei do vereador fala em quem estiver a serviço do idoso. O que 
torna a ampliação bastante elástica, pois toda pessoa colocará um idoso no seu carro 
e vai estacionar e vai exigir uma vaga de idoso, porque ele está a serviço do idoso. 
Diante disso, senhora Presidente, e ali nessas alturas eu acho que alguma coisa ficou 
lá na nossa bancada, inclusive a minha Lei Orgânica e o Regimento. Mas amparado 
no artigo 135, do Regimento interno, no seu, vamos ver aqui, no seu inciso décimo 
sexto, eu faço um requerimento verbal sobre outros assuntos não previstos em sentido 
contrário nesse regimento, que o projeto seja, não votado até que se esclareça aquilo 
que inclusive eu falei no pedido de vistas. Falta. E como é que vai ser controlado? não 
fica claro, como é que vai ser controlado quem está a serviço do idoso. Quem está a 
serviço do idoso? O que quer dizer isso a serviço do idoso? E o que representará isso 
aí? Quatro, cinco pessoas, quatro cinco carros? Ou centenas de carros? Então, 
senhora Presidente, baseada, baseado nesse artigo, eu solicito que, por enquanto, 
não se vote este projeto. Pois não, pode usar. Aparte Anderson Rodigheri. No artigo 
terceiro da lei que originou o estacionamento rotativo, no inciso terceiro, diz que 
veículos de propriedade ou a serviço de pessoas portadoras de deficiência, que 
comprometa a sua locomoção pelo prazo de cento e vinte minutos, quando 
estacionado em locais pré-determinados, para esses veículos. A redação veio desse 
próprio artigo, para pessoas que estão a serviços do idosos. Se, obviamente, o idoso 
precisar de serviço, se tiver alguém dirigindo. Meu pai tem problema cardíaco, não 
vai, já me disse, eu não vou fazer cadastro, não vou usar, vou estacionar onde eu tiver 
que estacionar, porque as vagas nem sempre são aonde eu preciso estar. Tem que 
fazer o cadastro. Não diz também na lei que precisa fazer o cadastro. Mas é uma 
questão obvia que por decreto também poderá ser regulamentada pelo prefeito esta 
questão que estamos incluídos na lei. Obrigado Vereador. Vereador De Conto. “Nós 
temos o caso, ali do deficiente portador de deficiência física. Geralmente ele não pode 
dirigir o carro. Nós tínhamos até a pouco aqui. Como é o nome dele? o Juvenal. Ele 
nunca poderá dirigir um carro. Agora o idoso com 60 anos, tem muito idoso aí 
desfilando em carrões e dirigindo muito bem. Como é que quem tem que cobrar vai 
saber distinguir se aquele idoso, diz o senhor desce do carro eu quero ver se o senhor 
manca ou se o senhor tem dificuldade em caminhar, para ver se o senhor precisava 
de o serviço de alguém.  Eu acho que tem que ser alterado. Eu lhe diria, senhor 
Vereador, retira o projeto, apresente melhor elaborado no começo do ano que vem. É 
logo aí. Em fevereiro nós estaremos de novo e em atividade. Retire, para evitar essa 
confusão, que poderá causar transtornos para o município. E senão eu mantenho a 
minha solicitação amparada no artigo 135, inciso 16”. QUESTÃO DE ORDEM do 
Vereador Anderson Rodigheri a fim de que o projeto em discussão fosse mantido na 
Ordem do Dia. Vereador Anderson Rodigheri. “Totalmente descabido esse pedido 
do vereador De Conto. Não se pode retirar de pauta, de tramitação, da ordem do dia 
projeto, porque no pedido de vistas abordou que faltava documentos ou explicações. 
O projeto teve toda a tramitação nas comissões, está apto para sua votação. 
Vereador, às vezes, de oposição fazem diligências externas que não são respondidas, 
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vão pedir que seja retirado os projetos. Não é porque é feito de um vereador que a 
tramitação é diferente. É um projeto de lei e ele deve ser votado hoje, se não for 
apresentado emenda verbal e se ninguém for pedir vistas. Então, o projeto está apto 
à votação. Essa interpretação basilar do nosso regimento interno. Obrigado”. A 
Presidente Vereadora Josiane pediu REUNIÃO DA MESA, suspendendo a sessão, 
sendo que ao final do prazo foi prorrogada a reunião da mesa por mais uma vez. 
Reabertos os trabalhos, REQUERIMENTO VERBAL do Vereador Zigomar Zanin para 
solicitar REUNIÃO DE BANCADA, a qual foi deferida pela Presidente. No retorno da 
Sessão, novamente o Vereador Zigomar Zanin solicitou REQUERIMENTO VERBAL 
a fim de requerer REUNIÃO DE BANCADA, a qual foi deferida pela Presidente. A 
Vereadora Adriela fez PEDIDO DE VISTAS. Vereadora Adriela. “Senhora presidente, 
colegas vereadores, então diante do impasse surgido e sendo possível mais um 
pedido de vistas, como foi levantado pelo próprio Vereador Anderson, eu gostaria de 
solicitar o mesmo. Pela Presidente. “Pedido de vistas, então solicitado. Eu coloco em 
discussão o pedido de vistas da vereadora Adriela”. Colocado em discussão o pedido, 
o Vereador Anderson Rodigheri manifestou-se. Vereador Anderson Rodigheri. 
“Concordo com o pedido de vistas da Vereadora Adriela. Acredito que é para que haja 
essa semana também de estudo, frente a sugestões que surgiram agora no momento 
do debate, desta importante matéria, aonde abre-se a possibilidade da apresentação 
de emendas, por parte de líderes de bancada, no momento de discussão do projeto, 
para que a empresa também concorde com essas alterações. Com uma construção 
madura, para que o projeto seja construído da melhor forma possível. Então, de 
antemão já manifesto-me favorável como autor do projeto se emendas for 
apresentadas, no que tange ao aumentar a idade de 60 anos para 70 anos ou mais. 
Essa emenda não pode ser proposta por mim, porém se apresentada pelo líder do 
PMDB Vereador Antônio Borella De Conto, que foi o jogador que mais fez apontes 
nesse projeto de lei, terá a nossa concordância e o voto favorável a essa emenda. 
Então, por isso, a nossa manifestação favorável ao pedido de vistas, para que se 
tenha uma semana para se analisar novamente essa matéria. Obrigado, senhora 
Presdiente”. Pedido de vistas APROVADO por oito votos favoráveis. PROJETO DE 
LEI Nº 0117/2019 - Estabelece normas sobre a Regularização Fundiária Urbana - 
REURB, no âmbito do Município de Marau/RS, de acordo com a Lei n. 13.465/2017 e 
dá outras providências. APROVADO por oito votos favoráveis. PROJETO DE LEI 
Nº 0119/2019 - Autoriza ao Poder Executivo realizar contratação temporária, em 
caráter excepcional, e dá outras providências. APROVADO por oito votos favoráveis. 
PROJETO DE LEI Nº 0124/2019 - Autoriza o Poder Executivo firmar parceria e 
repassar recursos à Associação Marauense de Hepatites Virais - AMHEC. 
APROVADO por oito votos favoráveis. REQUERIMENTO DE PROVIDÊNCIAS Nº 
0019/2019 – Solicita melhorias urgentes do tipo patrolamento e cascalhamento na 
estrada que dá acesso a propriedade de Sérgio Girardelo, situada na comunidade de 
Santo Antônio do Planalto, neste Município de Marau. Encaminhado para 
SECRETARIA. REQUERIMENTO DE PROVIDÊNCIAS Nº 0020/2019 - Solicita 
melhorias urgentes do tipo patrolamento e cascalhamento na estrada que dá acesso 
a propriedade de Sérgio e Claudete Brugnera, situada na comunidade de Carrascal, 
neste Município de Marau. Encaminhado para Secretaria. Justificativa de voto do 
Vereador Marciano Aguirre. “Senhora Presidente, colegas vereadores. Voto 
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favorável a esse Requerimento de Providência, que há, praticamente, há um ano os 
proprietários vem cobrando da administração, falaram com o subprefeito, falaram com 
Secretário de Agricultura. Também tentamos interceder, no mês de abril, como 
Vereador junto à administração. E esta família que é uma das famílias que ficam mais 
distante da sede do município de Marau, entre o município de Marau e Ibirapuitã, está 
reivindicando essas melhorias. Tiveram dificuldades, continuam tendo durante o ano 
todo. Muitas vezes com tratores puxando veículo escolar que passa pela propriedade. 
E agora, por último, o rapaz, filho do proprietário, manteve contato conosco de novo 
indignado com a situação e que pediram para terem calma que o ano que vem vão 
resolver. É uma situação insustentável, tem aviário na propriedade, gado leiteiro, 
transporte escolar está concluindo agora o ano letivo, mas logo tá aí de novo, e sem 
solução. Então até peço ao líder do governo que tente interceder, junto à 
administração, por esta família lá na divisa com a granja Fuga, entre os municípios de 
marau e Ibirapuitã. Obrigado, senhora Presidente”. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: O 
Vereador De Conto solicitou ESPAÇO DE LIDERANÇA destinado à bancada do 
MDB, para que o Vereador Thomezinho fizesse uso da palavra. Pronunciamento do 
Vereador Thomezinho. “Senhoras e senhores. Vereadora Adriela, Vereadores e 
público ainda presente. Em especial você, que ainda nos acompanhada pelas redes 
sociais. Hoje encerro meu último, último dia presente nessa Câmara, nessa sessão. 
Quero aqui só agradecer. Agradecer a Deus primeiro por tudo que tem feito. Nossa 
Senhora Aparecida. Também ao seu Antônio Borella De Conto e o Edgar Chimento, 
que me contemplaram com esses trinta dias, substituindo essas duas figuras muito 
importantes politicamente dentro do nosso município. De Conto, eu não tenho 
palavras pra te agradecer. Mas saiba eu você só engrandece com essas atitudes, de 
poder me proporcionar tudo isso que foi feito nesses 30 dias. Quando entrei aqui, 
nesta Câmara, disse que a missão era difícil substituir uma pessoa com tanto respaldo 
político. Prometi, também, substituir a altura. E eu quero também nesse momento 
agradecer a cada eleitor, a cada cidadão que confiou no trabalho que eu pudesse 
estar aqui esta noite. Faltou pouco, realmente, foram apenas dois votos, mas 
contribuiu para que eu, hoje, assumisse, por esses 30 dias a Câmara de Vereadores. 
Contribuíram para que o meu sonho de ser vereador fosse alcançado. E dentro desta 
ótica, minha vida sempre foi pautada pelo bom trabalho por onde passei. Assim foi 
nas entidades, assim foi no conselho tutelar, na comunidade por onde passei, 
entidades tradicionalistas, que muitos confiaram com o seu voto, e muito defendi, 
defendo a bandeira. Tenho dito que, nesse tempo, foram três mandatos, anos de 
mandatos do Iura, consegui colaborar com a interlocução juntamente com o Ademir 
Durante, o valor de mais de dois milhões e quinhentos mil reais de emendas 
parlamentares, junto, reivindicadas junto ao deputado federal Alceu Moreira. E foi 
olhando por esse aspecto, são emendas que já estão aqui no nosso município. E eu 
fiquei muito feliz de como Vereador, seu De Conto, estar visitando o HCR, e na 
oportunidade com o diretor, o Borghetti, me levou para visitar um raio-x Móvel e uma 
incubadora Neonatal que está lá perfeita condições e perfeito atendimento, ajudando 
a comunidade, ajudando as crianças que lá precisam desta incubadora, entre outros 
equipamentos que vieram. Então esse é o trabalho da boa política, da política que 
beneficia a população em geral. E foi acreditando nesses trabalhos que já fiz, que 
como vereador fui até, com recursos próprios, fui até Porto Alegre pedindo mais 
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emendas parlamentares ao meu amigo, líder do MDB do Rio Grande do Sul, Alceu 
Moreira. Um homem que tem compromisso com o nosso município, para que ele 
enviasse mais emendas parlamentares para o nosso município, tá. E foi nessa 
ocasião aí, em que aqui já falei, solicitei uma praça para Borges de Medeiro, uma 
reforma ampla para a Escola Elpídio Fialho, também na Borges de Medeiros, dinheiro, 
emendas para o recurso livre da saúde do nosso município, uma ponte sobre o Rio 
Cachoeirão e outras demandas. Então quero dizer que é um privilégio poder estar 
aqui, substituindo essas figuras. E hoje tenho certeza que, no futuro, vou poder contar 
aos meus netos que substitui Antônio Borella De Conto e Edgar Chimento, e fiz parte 
dessa bancada com todos vocês vereadores. Muito obrigado”. Nenhum dos 
vereadores utilizou o espaço de explicações pessoais. Conforme as normas 
regimentais, a senhora Presidente Josiane declarou encerrados os trabalhos da 
SESSÃO ORDINÁRIA, dos quais se lavrou a presente ATA que após lida será 
assinada.  
 
 
 
 
 

Ver. Adriela Ver. Josiane 
Primeira Secretária Presidente 

 

 

 

 

 


